

令和4年度 いなべ市総合計画審議会（進捗管理） 会議録

会議名	令和4年度 いなべ市総合計画審議会（進捗管理）
開催日時	令和4年8月9日（火）14：15～15：50
開催場所	いなべ市役所行政棟2階 庁議室
出席者	<p>【委員】 7名 丸山康人、岩花まつ子、中村弘樹、小林久里子、佐藤忠生（15：15退席）、水貝和代、山本たか代（欠席：田中佳奈）</p> <p>【事務局】 17名 副市長、企画部長、総務部次長、都市整備部長、市民部長、環境部長、福祉部長、健康こども部長、農林商工部獣害対策課長、農林商工部商工観光課課長補佐、建設部長、水道部長、教育部長、企画部次長、政策課長、政策課2名</p>
会議次第	<ol style="list-style-type: none"> 1. 開会 2. 副市長あいさつ 3. 委員紹介 4. 会長あいさつ 5. 説明及び審議事項 (1) いなべ市総合計画・総合戦略事業取組経過報告について 資料 6. 意見交換 7. 閉会
配布資料	資料 令和3年度総合計画・総合戦略事業取組経過報告書
公開、非公開の別	非公開（新型コロナウイルス感染症防止対策のため）
議 事 概 要	
<ol style="list-style-type: none"> 1. 開会 【事務局】 企画部の長崎が『4. 会長あいさつ』までの進行を務める。 今回の審議会について、委員の田中佳奈氏から欠席の報告をいただいている。 2. 副市長あいさつ 【副市長】 前回の審議会で、コロナ禍でも成果が出ている事業があるとの温かいご意見をいただいた。これを受け、今回は達成率の高い事業等を総括や個別でご説明させていただく。 委員の皆様から色々ご意見を頂戴したい。 	

3. 委員紹介

4. 会長あいさつ

【丸山会長】

副市長からもお話いただいたように、努力していただいている部分もかなりある。

私は複数の自治体でこのようなことに関わらせていただいているが、（いなべ市が）非常に頑張らせていただいていると感じている。

委員の皆様からも温かいご意見をいただければと考えている。

5. 説明及び審議事項

(1) いなべ市総合計画・総合戦略事業取組経過報告について

【会長】

いなべ市総合計画・総合戦略事業取組経過報告という事で、事務局から説明をお願いする。

【事務局】

資料 令和2年度総合計画・総合戦略事業取組経過報告書について説明。

判定がC、Dであった事業を担当部長から説明。

次にC、Dのなった部署から総括。

最後に注力して成果が上がった事業を説明。

6. 意見交換

【会長】

では、委員の皆様からご質問、ご意見をいただきたい。

【委員】

感想だが、P16の指標『グリーンベルト（通学路）の設置延長』の交通事故のない安全なまちづくりの推進であるが、年少人口の減少や高齢化への対策といったことも踏まえた安全確保として、非常に素晴らしい取組みだと感じました。

【委員】

感想と意見になります。

P26の指標「認知症サポーター数」について、お話しいただいた取組内容についてすごく感動した。高齢化に伴いサポートを必要とする方は必ずいるし、増加していく。そこで講座を工夫してウェブであったり、子供たちに対してキッズサポーター講座として開いてもらった。お年寄りの方と触れ合う機会の少なくなった子供にも理解してもらったりできて、素晴らしいことと感じました。目標値変更についてもかけ離れたものでなく、実績において少し増やしていこうという説明は納得ができた。

また、P20の指標「全国学力学習調査において「将来の夢や目標を持っています」と答えている中学3年生の割合」について、ゲストティーチャーに来てもらうことは難しいと思うが、オンラインの時代になってきたため遠いところからでも素晴らしい色んな経験を持った方々の生の

声や体験を聞かせてもらう機会とできるのではないかと思う。

目標値について各部署で設定されているが、コロナ禍で大幅に減少してしまう実績については、現状を見てやり方を変えながら目標の見直しをしていただくと、皆さんの努力が判定に反映されるのではないのでしょうか。

【委員】

先ほどの委員の意見に追随して、ゲストティーチャーについてですが、いなべ市では地域おこし協力隊や地域活性化起業人の方を積極的に活用されており、その方々は都心部からいなべ市に移られて起業されている方もいる。こういったこのエリアで活躍する方を講師として招いて夢を持てるような話をしてもらうのも面白いと感じた。

【委員】

発言された委員の方々と同じように感じている。

先日、名古屋の友人がいなべ市に来るなり、「このグリーンと空気がいいね！」と言ってくれた。私達はここに住んでいるので普通に感じているが、いなべ市には魅力が沢山ある。

【委員】

委員の皆さんが発言された事、全くその通りだと思う。

メシレの会議を3年ぶりに人数制限して開催したが、来場者に喜んでいただいた。コロナにより判定が悪かった指標もあるが、できることを考えながら推進して行ってほしい。

【会長】

ウィズコロナとして、目標の見直しも必要と考える。できることは変わっていく。

数値だけが目標ではないと思うので、例えば翌年度はこんな目標とか、目標自体の見直しがあっても構わないと考える。

目標と現状がかけ離れている指標については、再協議（見直し）も必要である。

以上のような、委員の皆さんの意見であったと思うし、私もそう思う。

一方、認知症サポーター数のように、誇らしい数値も出てきている。やれる事、この地域の特徴となるような数値を伸ばしていく事も大事。

世の中が変わってきた。好きな時に好きな事が何でも調べることができる。

情報発信の手法なども変えていく必要がある。行政がついていく事。

ユーチューバーも市として推奨できる内容であれば、協力してやっていくという事があっても良いと思う。5年、10年のスパンでなく毎年対応できるものは進めていただきたいと思った。

P2の人口ピラミッドは10-20年で現況から大きく変わっていく。

高齢化率は上がり、結婚する男女は減る。

ピラミッドがピラミッドでなくなる。生産年齢人口減れば税収も減る。

この地域がどうやって生きていくかが、大きな課題であろうと思う。

これでまとめとさせていただきます。事務局へお返すする。

【企画部】

本日いただいた貴重ご意見と計画の進捗状況を併せて、いなべ市議会へ報告させていただきます。

7. 閉会

その他事項

なし